

## Pressemitteilung

02.12.2025

### **Jubiläum der Kreisheimatpflege ein großer Erfolg – Zahlreiche Besucher genossen vielfältiges Veranstaltungsprogramm**

Mit einer beeindruckenden Jubiläumsausstellung im Mühldorfer Haberkasten hat die Kreisheimatpflege im Landkreis Mühldorf a. Inn kürzlich ihren 25. Geburtstag gefeiert. Die Ausstellung, die unter der Leitung von Kreisheimatpfleger Dr. Reinhard Baumgartner organisiert wurde, bot einen umfassenden Einblick in die Geschichte der Heimatpflege und ihrer kulturellen Bedeutung. Begleitet wurde die vierwöchige Ausstellung von einem abwechslungsreichen Veranstaltungsprogramm, das bei den zahlreichen Besuchern auf großes Interesse stieß.

Den Auftakt des Jubiläums bildete eine festliche Vernissage mit zahlreichen Ehrengästen. Staatsminister a.D. Dr. Marcel Huber richtete in seinem Festvortrag einen spannenden Blick auf die geschichtliche Entwicklung des Begriffs „Heimat“ und seine fundamentale Bedeutung für Gesellschaft und Bevölkerung. Gleichzeitig würdigte er die herausragende Arbeit des Kreisheimatpflegers Dr. Reinhard Baumgartner sowie seines Stellvertreters Reinhard Albert.

Landrat Max Heimerl betonte: „Die Kreisheimatpflege ist ein bedeutender Pfeiler unserer kulturellen Identität. Besonders die Volksmusik, als lebendiger Ausdruck unserer Traditionen, spielt dabei eine zentrale Rolle. Sie verbindet Generationen, erzählt Geschichten und lässt uns die Seele unserer Heimat spüren. Durch ihre Pflege wird nicht nur die Musik, sondern auch das kollektive Gedächtnis unserer Region lebendig gehalten.“ Er dankte ebenfalls Dr. Baumgartner und Reinhard Albert für ihr unermüdliches Engagement, das nicht nur die historischen Aspekte der Heimat bewahre, sondern auch die Volksmusik als wertvolles Erbe weitertrage: „Ihre Hingabe stärkt das Bewusstsein für unsere Kultur und lässt die Melodien unserer Vorfahren auch in der heutigen Zeit weiterklingen.“

Ein Höhepunkt der Jubiläumsveranstaltungen war der große Volksmusik-Festabend, bei dem Volksmusikgruppen aus dem gesamten Landkreis auftraten und das Publikum mit ihrer Musik begeisterten. Auch die jüngeren Besucher kamen nicht zu kurz: Sie konnten sich an „Märchen auf Bairisch“ oder einem Marionettentheater erfreuen. Für die älteren Generationen und singfreudige Bürgerinnen und Bürger boten verschiedene Gesangsveranstaltungen wie zum

Beispiel das Moritatensingen jede Menge Spaß und Unterhaltung. Mit von der Partie war unter anderem Kulturpreisträgerin Kathi Stimmer-Salzeder.

Neben Musik und Gesang standen auch andere Themen auf dem Programm. Volkskundler Sammy El-Samahi widmete sich der bayerischen Sprache. Und die ehemalige Trachten-Gauwartin Rosemarie Henke vermittelte spannende Einblicke in die Bedeutung der Bayerischen Tracht. Ein weiterer Höhepunkt war das Forum Volksmusik, das in Zusammenarbeit mit dem Bezirk Oberbayern und dem Förderverein Volksmusik in Oberbayern e.V. Bruckmühl organisiert wurde. Dabei trafen sich Volksmusikpflegerinnen und -pfleger zu einem regen Austausch.

Das Jubiläum "25 Jahre Kreisheimatpflege" bot somit zahlreiche Gelegenheiten, sich über die vielfältigen Facetten der Heimatpflege zu informieren, Musik zu genießen und Brauchtum aktiv zu erleben. Zahlreiche Kreisheimatpflegerinnen und -pfleger, Musikgruppen und interessierte Bürgerinnen und Bürger nutzten die Möglichkeit, sich miteinander auszutauschen und die kulturellen Traditionen der Region zu feiern.

Aktuelle Informationen und Veranstaltungen der Kreisheimatpflege sind auf der Website des Landratsamtes unter [www.lra-mue.de/kreisheimatpflege](http://www.lra-mue.de/kreisheimatpflege) zu finden. Dort können Interessierte sich auch für den Newsletter anmelden, um immer auf dem Laufenden zu bleiben. Bei Fragen oder Anregungen zur Kreisheimatpflege steht Kreisheimatpfleger Dr. Reinhard Baumgartner gerne zur Verfügung: Telefon 08633/6158, E-Mail: [reinhard-baumgartner@gmx.de](mailto:reinhard-baumgartner@gmx.de)



**Bildunterschrift:** Feierliche Eröffnung der Ausstellung "25 Jahre Kreisheimatpflege im Landkreis Mühldorf a. Inn". Von links nach rechts: Landrat Max Heimerl, Kreisheimatpfleger Reinhard Albert, Kreisheimatpfleger Dr. Reinhard Baumgartner und Dr. Marcel Huber, Staatsminister a.D.

**Bildnachweis:** Landratsamt Mühldorf a. Inn



**Bildunterschrift:** Die Jubiläumsausstellung wurde von der Sparkasse Altötting-Mühldorf mit 5000 Euro unterstützt. Bei der Scheckübergabe am Rande der Vernissage von links nach rechts: Kreisheimatpfleger Reinhard Albert, Landrat Max Heimerl, Kreisheimatpfleger Dr. Reinhard Baumgartner.

**Bildnachweis:** Landratsamt Mühldorf a. Inn